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クラブ会報･雑誌担当 鳥島隆一

羽鳥 隆

１．点 鐘
２．国歌斉唱
３．四つのテストソング
４．来訪者紹介
５. 出席１００％表彰、誕生・結婚祝い
６. 会長の時間
７．幹事報告

８．乾 杯
９．食 事

１０．委員会報告
１１．新会員卓話 木村明宣君
１２．点 鐘
１３．ロータリーソング

例会終了後定例理事会開催

５月は“青少年奉仕月間”です

◆ビジター
桐生赤城ＲＣ 初代会長･元第２分区ＡＧ 金井栄則君

◆出席 １００％表彰

〈第３６回〉家住慧路君 〈第１７回〉天沼一夫君
〈第１４回〉近藤幸利君 〈第１１回〉乾 和久君
〈第 ６ 回〉早川勇一君 〈第 ５ 回〉野村 滋君
〈第 ２ 回〉山形 剛君 〈第 １ 回〉加藤 努君

◆誕生祝い

羽鳥 隆君、 塚本 貢君、 向田 靖君、
佐々木綾子君、 藤本千恵子君

《次例会予告》

５月２４日 (金 ) 早朝坐禅例会

点鐘 午前６時３０分、 場所 光明寺

◆結婚祝い

羽鳥 隆君、 鳥嶋隆一君、 田﨑武夫君、
新木明夫君、奥村 勉君、小林惠司君、清水重昭君、
津久井正義君、 中島俊太朗君、 山根久男君

◆会長の時間 正田会長
１．昨日久しぶりに他クラブ例会にメークへ行って参りま
した。仙台泉ＲＣで私と同業の方がいらっしゃいます。
その方は入会して３年の５９歳の時に会長になられ、７
年目でガバナーになられたそうです。仙台という街は
とても活気があり、色々な意味でとても参考になりました。

２．４月２８日(日)地区茶の湯研修会が宮内ガバナーのお
寺･清浄院で行われました。当クラブから金子福松パ
スト会長、私、藤本理事、清水事務局の４名で参加して
参りました。詳しくは本日のクラブ会報をご覧下さい。

３．５月８日(水)つつじヶ丘チャリティゴルフコンペが
桐生カントリー倶楽部で開催され、当クラブから６名
が参加協力致しました。参加された方は、金子福松パ
スト会長、江原利夫パスト会長、天沼一夫パスト会長、
野村滋ゴルフ部長、塚本貢会員、浦野幸子幹事です。
皆様ご苦労様でした。

４．１２日(日)１０時から地区研修･協議会が開催されます。
今回はメイン会場が伊勢崎市境総合文化センターで、
分科会を伊勢崎商工会議所と伊勢崎プリオパレスで、
懇親会は伊勢崎プリオパレスと、幾つかの会場で行う
そうです。当クラブから、新木会長エレクト、山形副
幹事、次年度理事の家住パスト会長、阿左美パスト会長、
中島俊太朗会員が、また会員増強担当の小林聡会員、
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インターアクト担当の新井淳一会員、職業奉仕担当の
井本万里子会員の８名が参加される予定です。

◆幹事報告 浦野幹事
◇本日例会終了後1Ｆで理事会を行います。
◇次例会はＢ方式で落語例会です。

(昼食は正午からビュッフェ方式、点鐘12：30）
◇ロータリーの友５月号を配布致しました。
◇ガバナー月信５月号が配信されました。(各テーブルに配布)
◇ロータリーレートが５月から１ドル１１２円に変更になりました。
◇桐生タイムスに、４月１９日マイトリー大間々南幼稚園
図書資金贈呈の記事が、５月３日桐生４ＲＣ合同群馬大
学理工学部留学生交流会の記事が掲載されました。

◇下記のものが届いております。
・館林東ＲＣ創立３５周年記念式典のお礼状
・ニューモラルNo.５９７が１０部
◇例会変更のお知らせ
桐生赤城ＲＣ 5/14 太田ＲＣ 5/16､5/23 富岡ＲＣ 5/29
前橋北ＲＣ 5/20､5/27､6/17､6/24(休) 前橋南ＲＣ 5/15(休)
前橋東ＲＣ 5/23､5/30 藤岡北ＲＣ 5/21､6/25

◇クラブ会報が到着しています
桐生ＲＣ 4/8､4/15 桐生赤城ＲＣ 4/16､4/23
桐生南ＲＣ 3/31､4/10､4/14

◆乾 杯 家住パスト会長
本日出席100％表彰、誕生結婚祝

いを受けられた皆様、おめでとうご
ざいます。私は７２歳になりましたが、
人生で一番豊かな時を過ごしている
様に思います。まずは健康であるこ
とに感謝しています。
それでは、ロータリーの究極の目

的であります世界平和と、ロータリ
ーの未来と、そして私たちの健康と未来に乾杯したい
と思います。乾杯！

◆食事メニュー １１４７キロカロリー
ポテトサラダ、白身フライ、ビーフカレー、白飯、
香の物、フルーツヨーグルト＆ロールケーキ

◆委員会報告
□クラブ運営委員会
◇出席報告 早川会員
会員総数６１名 （出席免除者１１名の内１０名出席の為）
出席率対象者６０名、 出席率対象者出席人数４８名
欠席者１２名(内前メイク１名) 出席率８１.６７％
前々例会修正出席率８９.６６％ (最終欠席者６名)

□拠金委員会
◇ニコニコＢＯＸ 藤本拠金委員長
御無沙汰です｡久しぶりにメークに来ました

桐生赤城ＲＣ･金井君
金井栄則さんお久しぶりです 家住君
桐生赤城ＲＣ金井さん大歓迎 阿左美君､浦野君
桐生赤城ＲＣ金井さんようこそ 中野君､花房君､塚本君
木村明宣君の新会員卓話楽しみにしています

正田君､霜村君､青山君､野村君､堀江君
出席１００％を頂くことができました 天沼君
誕生祝いを頂いてありがとうございます 向田君
結婚祝いを頂いて 鳥嶋君､

奥村君､小林(惠)君､中島君､清水君､新木君､田﨑君
オリンピックチケット申込みできましたか？ＩＤ登録
のパスワード設定でつまづきました(涙) 野田君
お休みしてすみませんでした 前原君
欠席が続いてしまいました 髙森君

◇ロータリー財団 井本Ｒ財団担当
木村明宣君の新会員卓話楽しみにしています

霜村君､前原君､阿左美君､中島君､塚本君
木村さん､新会員卓話宜しくお願いします

野田君､浦野君､乾君
出席１００％表彰を頂いて 家住君､ 野村君､山形君
誕生祝いを頂いてありがとうございます 向田君
結婚祝いを頂いて 鳥嶋君､清水君

つつじヶ丘学園チャリティゴルフ参加ありがとうござ
いました 江原君
家住さんありがとうございました 小林(惠)君
地区協議会出席の皆さん宜しくお願いします 新木君
祝､令和 天沼君
暑くなりました｡お体には呉々もご注意下さい 正田君
今日は夏空､良い気持ちです 堀江君
欠席が続いてしまいました 髙森君
リサイクル募金ご協力ありがとうございます 舩戸君

◇米山奨学 奥村ニコニコＢＯＸ担当
桐生赤城ＲＣ金井さんようこそ

阿左美君､花房君､塚本君
金井栄則様歓迎します 乾君
木村明宣君の新会員卓話楽しみにしています 舩戸君
誕生祝いを頂いてありがとうございます 向田君
結婚祝いを頂いて 鳥嶋君
１０連休は本当に大変な事でした｡皆さんのお仕事は如
何でしたか？ 正田君
久しぶりの通常例会､皆さんとお会いできて嬉しいで
す 浦野君
平成よ､さようなら 家住君
地区協議会出席の皆様､よろしくお願いします 新木君
毎日が春休み 野村君
年末調整完了です 小林(惠)君
お休みしてすみませんでした 前原君
欠席が続いてしまいました 髙森君
少しお休みしてしまいました｡また宜しくお願いしま
す 堀江君

□公共イメージ委員会
◇クラブ会報･雑誌 鳥嶋クラブ会報･雑誌担当

ロータリーの友５月号の紹介をします。
今月のロータリー月間テーマは『青少年奉仕月間』

ですのでそれに関連した記事が５～１１頁に載っていま
す。また、今年１月アメリカのサンディエゴで開催さ
れた国際協議会に、初めてローターアクトが招待され
たそうです。日本からも３名のローターアクトが参加
したそうです。その３名の方を１２～１３頁で紹介して
いますので、ご覧下さい。１４～１７頁には今問題にな
っている海洋プラスチックごみを取り上げています。
日本のロータリアンも結集してこの問題に取り組みま
しょう！と呼び掛けています。
次に右開き縦組み４頁からの講演要旨は、シンクロ

の鬼コーチとして有名な井村雅代さんの講演内容です。
シンクロは今、『アーティスティックスイミング』と
名称変更されました。皆さんも良くご存じの方ですし、
東京オリンピックでメダルも期待されています。とて
も面白い内容ですので、是非お読みになって下さい。
９頁からのクラブを訪ねては八戸東ＲＣです。創立５８
年のクラブで２３年間出席率１００％を達成したそうで
す。今、どこのクラブでも出席率が低下しており、当
クラブも先ほど事務局で調べましたら、年間出席率が
９０％を割り込んでいるそうです。皆さんもこの八戸
東クラブの記事を読んで、出席率向上に努めて頂きた
いと思います。友愛の広場では１４頁に前橋東ＲＣの
馬場誠会員の投稿記事が、ロータリーアットワークで
は２４頁に伊勢崎ＲＣの活動が載っています。
今月号も内容豊富ですので、よく読んで参考にして

ください。

◆堀江会員よりお母様葬儀に際しお礼の言葉

先日は皆様お忙しい中、母の葬儀にご参列頂きまし
て誠にありがとうございました。急に逝かれてしまったもの
ですから、至らぬ点が多々あったかと思います。
皆様方の温かいお心により少しづつ気持ちが前向き

になって参りました。今日からまたロータリーも頑張りたい
と思いますので宜しくお願い致します。
本当にありがとうございました。
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新 会 員 卓 話

木村明宣君
（司法書士）

「自己紹介＆
業務上大事にしている

３つの事」

皆さん、こんにちは。今日はこのような時間をいただ
きありがとうございます。短い時間ではありますが、お
付き合いいだければ幸いです。
昨年１１月下旬からロータリーに参加させていただい

ておりますが、まだまだ先輩の皆様と十分にご挨拶さえ
しておりません有様ですので、簡単に自己紹介からお伝
え致します。
生まれは桐生市境野町で、父、母、妹そして私の４人

家族で育ちました。幼少の頃は、渡良瀬川の近くに住ん
でいることもあって、川遊びをしたり、土手で秘密基地
を作ったりと活発的に外で遊ぶことが多かったと思いま
す。やんちゃで友達とはしゃいでいたので小・中学校の
頃は多方面でいろんな方に怒られたり、指導していただ
きました。小学校の高学年からサッカーをはじめました。
それまでマラソンや水泳といった個人種目を習っていた
こともあり、団体競技をすることが初めてで、皆で勝利
を目指して力を合わせることが楽しくてたまりませんで
した。というものの、足元の技術が練習しても練習して
も上達せず、周りがリフティングを１００回、２００回とい
っている中、自分は５０回もできませんでした。中学で
もサッカー部に入りました。ドリブルなどのサッカーの
技術は相変わらず下手でしたが、水泳をやっていた関係
で体力があること、そこそこ足が速かったこと、境野中
学校が弱小であったことから、中学２年まではレギュラ
ーでいることができました。しかし、中学３年になると、
部活動の顧問がかわりました。その顧問の先生はサッカ
ー経験者だったので、私を見てこいつはだめだと思われ
てレギュラーを外されてしまいました。当時その出来事
が衝撃でした。中学３年間の部活動の最後をベンチで終
えることが嫌で、それから必死で練習しました。必死で
サッカーを勉強しました。海外の選手のプレイスタイル
を真似たり、いろんな試合を見て研究しました。その様
なことを通じて自分が負けず嫌いであることを認識する
ことができました。その努力の甲斐もあってなんとかレ
ギュラーに復活することができました。しかし、チーム
自体が弱小であることはあまり変わらず、結果的には地
区リーグ敗退で３年間の部活動は終わりを迎えました。
力を合わせて仲間と一緒に何かを成し遂げることが好

きであったことからか、誰かの力になれる職業につきた
いと、中学時代から思うようになりました。高校在学中
に、友人が病気になり、亡くなってしまったことを契機
に、自分のように五体満足な人がいる中で、青春を謳歌
することができない同年代や子どもの病気を治してあげ
たいという思いから、医者を目指そうとしました。猛勉
強をしましたが医学部はハードルが高く、医学部に入学
することは叶いませんでした。それでも、誰かの力にな
れる職業につきたいという思いはあり、その思いがあっ
て今の司法書士・行政書士という職につながったのでは
ないかと思っております。
現在私は、桐生市境野町で司法書士・行政書士として

事務所を開設しております。本日は私が司法書士・行政
書士として私が業務にあたるうえで、大事にしているこ
とについて話をさせて頂きたいと思います。

まず、一つは『傾聴』人の話を聞くことです。人の話
を聞くことは当たり前なのではないかと思われるかもし
れません。しかし、この簡単に思えることがとても難し
いと私自身感じております。司法書士・行政書士は、様
々なルートでお仕事のご依頼を受けることがあります。
典型的なものとして、士業の先生や不動産業者、ハウス
メーカーからお仕事をいただく際には、依頼する側も専
門的な知識を持っていらっしゃるので、お聞きすること
もある程度決まってきます。しかし、一般の方の相談は
そういうわけにはいきません。お客様が何を話したいか
わからないで相談にいらっしゃることもあります。お客
様が何でも話せる雰囲気づくりと質問の仕方を工夫し
て、情報をたくさん集めることが必要です。お客様ご自
身も、話をしていくうちに『これが問題だったんだ』と
自分で気がつく場合が意外と多いのです。とにかく専門
家に聞いてみようといった方、話したいことを整理でき
ずに抱えてくる方や、紛争で感情的になっている方から
ご相談を受けることもありますので、まず相談者の方の
事情をお聞きします。その際には「はい」「いいえ」で
答えられるような質問はしないように心がけておりま
す。「はい」「いいえ」で答えられる質問を閉じられた質
問と言いますが、具体例としては、「年齢はおいくつで
すか？」・・・「７０歳です」、「ご兄弟は何人ですか？」・・・
「３人です。」、「この書類は持ってますか」・・・「はい」
といったものです。このような閉じた質問のメリットと
して、回答者が深く考えないで簡単に答えられるといっ
たことがありますが、一方的に必要な情報を得るだけに
なりがちで、話を聞いてもらえないという気持ちになる
ことがあります。また、事務的になりがちなので、気持
ちまでは表現できません。そして、これが一番の欠点だ
と思いますが、能動的に話をすることによって自分の中
で事柄や気持ちを整理する事が出来ないので、本当は何
を求めているかを把握することが難しい、といったデメ
リットがあります。開業当時私は、このような質問をす
ることが多かったと思います。その方が効率がいいと思
っていたからです。しかし、このような質問を繰り返す
と、相談者の方は自分の話をすることができないので、
相談者との間で信頼関係を築くのが難しくなることがあ
ります。最初の頃はそのことにあまり気づいていなかっ
たように思えます。しかし、司法書士の研修を受けて自
分が相談者の話を正確に、また、深く聞いていなかった
ことに気づくことが出来ました。その研修を通じて、話
しを聞く姿勢から視線の動き、質問の仕方といったこと
を見直すことができました。それ以降、閉じた質問とい
うのはなるべくせず、お客様の話を聞きだすことに専念
するように心がけております。ざっくばらんに話しをし
てもらう環境や雰囲気をづくり、少しずつお客様のお話
からでた情報を整理するお手伝いをするといった感じで
しょうか。より情報を聞きだせるような質問やアシスト
をしながら、お客様に話してもらうようにしております。
その結果、丁寧に話を聞いてくれたことに対して感謝を
述べられることも多くなってきました。
次に、『フットワークを軽く』ということを心がけて

います。お客様からの依頼があった場合には、事務所に
来所していただくのではなく、可能な限りお客様のご自
宅やお客様のご都合の良い場所でお会いしてお話を聞く
ように心がけております。私が行っている仕事はサービ
ス業だと考えているところもあるので、お客様のご都合
に合わせて、お客様の話しやすい環境で思うままにご自
身の話をしていただきたいというところから、お客様先
に伺わせていただくように心がけております。まぁ、こ
の方がお客様のところで美味しいお茶菓子をいただける
確率が高いという利点もございますが（笑）。ここ笑う
ところです。
また、お客様には進行状況に応じて進捗状況を報告

するようにしております。一般的に司法書士・行政書士

次ページへ続く
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が何をしているか見えにくいと私自身思っているので、
お客様に支障をきたさない範囲で、進捗状況を連絡して
おります。この様なことがフットワークが軽いかどうか
わかりませんが、お客様にとっては司法書士・行政書士
という分野と頻繁に関わりがあるわけではありません。
お客様の人生にとって一度きりかもしれませんので、短
い期間ですがお客様に依頼してよかったと思っていただ
くよう、お客様にご負担がないようフットワークを軽く、
迅速な対応を心がけております。
最後に、『品位を保つこと』を心がけております。司

法書士を規律する法律によれば、司法書士は常に品位を
保持しなければならないこと、司法書士倫理として、司
法書士は、常に人格の陶冶（とうや：才能･性質などを
ねって作り上げること）を図り、教養を高め品位の保持
に努めると書かれております。司法書士としての品位と
は何か？お客様と対峙する中で常に自分自身に問うてお
ります。品位を保つためには、研修や勉強を通じて知識
をブラッシュアップすることは勿論ですが、心のあり方
も精進していくことが必要だと考えております。いろん
な悩みや問題を抱えた方とお会いすることがあります。
気丈に振舞わなければならない場面やその人の心に寄り
そう場面もあります。そのような場面に応じて相応しい
振る舞いや発言、ひいては心の持ちようが必要だと思っ
ています。ただ、心のあり方を精進していくと言いまし
ても、書物を読むだけでは精進することができないと考
えております。人と接する中で、人から学び、自分の心
を正していくことが必要だと思っています。職業柄、様
々な場面でいろんな方とお会いすることが多いので、そ
のような方とお話していく中で見えてくる人柄や人格を
学ばせていただいております。ロータリーに入会しなけ
ればお話しする機会がないような偉大な先輩方の精神や
姿勢を毎週見たり、聞けることは経験が少ない私として
はこれ以上ない学びの現場でもあります。この場にいら
っしゃる先輩方の振る舞いや奉仕の精神を見聞きする中
で、それを見習って私自身の心のあり方を精進していこ
うと思っております。
以上、傾聴、フットワークの軽さ、品位の３つを私は

業務をあたるうえで大切にしております。この３つはサ
ービス業としては当然のことかもしれませんが、当たり
前のことを自然にできるように常に自分を戒めながら業
務にあたっております。
皆さんと毎週お会いするなかで、楽しいのは勿論です

が勉強になることがたくさんあります。これからも皆さ
んからたくさん吸収させて頂ければと思います。宜しく
お願いいたします。御清聴ありがとうございました。

理事会報告 ５月１０日
１．桐生４ＲＣ合同群馬大学理工学部留学生交流会の決
算を承認する。

２．忘年家族会募金は上毛新聞社の愛の募金に寄付する。
３．さよなら例会は伊香保のホテル木暮で開催し、参加費
は前年通りとする。

４．予算執行状況の確認、出席率向上を検討する。

2019-20年度 地区研修･協議会 に参加

５月１２日(日)
地区研修･協議
会が、森田高史
次期ガバナーの
もと、メイン会
場を伊勢崎市境
総合文化センタ
ーで、分科会が
伊勢崎商工会議
所と伊勢崎プリ

オパレスの２会場に分かれて開催されました。
当クラブから次年度会長の新木明夫君、同幹事の山

形剛君、同理事の家住慧路君･阿左美博君･中島俊太朗
君、また次年度会員増強担当の小林聡君、ＩＡ担当の
新井淳一君、職業奉仕担当の井本万里子君の８名が出
席しました。
2019-20年度地区

ガバナーテーマ『ク
ラブ イノベーショ
ン～クラブの将来像
を明確にしクラブ改
革を実践しよう～』
が発表され、その後
の各種表彰では、当
クラブが｢100％ロー
タリー財団寄付クラ
ブ｣を受賞、また｢ End
Polio Now ｣の感謝状
を頂戴しました。
昼食後の基調講演

はＲＩ理事の三木明氏
の演題『変わりゆく
ロータリー』という、興味深いお話を拝聴しました。
懇親会は伊勢崎プリオパレスで行われ、終日に亘り

ロータリー全般を学ぶと共に、地区内ロータリーアン
と交流を行う事ができましたた。

仙台泉ＲＣへ正田会長ご夫妻メークに伺う

正田会長ご夫妻が５月９
日(木)仙台泉ＲＣの例会に
メークに伺いました。仙台
泉ＲＣさんと正田会長のご
縁は、同業の菅原パストガ
バナーが在籍されていらっ
しゃる事に起因します。
仙台泉ＲＣさんは、当ク

ラブと創立年も会員数もほ
ぼ同じですが、例会が毎週夜例会である事と、東北地
方唯一の政令指定都市という大都市に所在する事が大
きな相違点です。実際にメークをされて、色々勉強で
き、とても参考になったそうです。
午後６時３０分に江陽グランドホテルにて点鐘、その

後バナー交換等を行って、同夜２０時４５分発の新幹線で
お帰りになるという大変忙しい日程でしたが、菅原ＰＧ
が仙台駅までお送り下さる等、クラブの皆様に大歓迎
して頂いて、とても充実した訪問であったそうです。

元米山奨学生 レミンチー君 結婚報告

小林惠司会員がカウンセラ
ーを務め、２０１４年３月から２
年間米山奨学生であったチー
君（ベトナム）が５月初旬、
故郷のダナンで結婚式を挙げ
ました。奥様は同郷の米国留
学経験のある才媛です。今、
お二人は神奈川県厚木市に住
んいます。西ＲＣ皆様に宜し
くお伝え下さいとの事です。


